



Oberbürgermeister der
Stadt Mannheim
Herrn Dr. Peter Kurz
Rathaus E 5
68159 Mannheim

Postfach 10 30 51
68030 Mannheim

Telefon (0621) 2 93 – 21 90
Telefax (0621) 2 93 – 94 40
E-Mail: cdu@mannheim.de

20. Juli 2015

2015-07-06 Elternwahlrecht stärken

A N T R A G zur Sitzung des Gemeinderates am 28. Juli 2015

Elternwahlrecht stärken - Ausbau von Ganztagsgrundschulen

Der Gemeinderat möge beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt, beim Ausbau der Ganztagsgrundschulen die sehr unterschiedlichen Bedürfnisse von Familien stärker in den Fokus zu nehmen und den Schulen Gestaltungsfreiräume zu bieten. Dabei ist insbesondere an Ganztagsgrundschulen in Wahlform darauf zu achten, dass Eltern nicht vor eine Entscheidung „alles oder nichts“ gestellt werden.

Aus diesem Grund werden folgende Punkte beschlossen:

1. Ganztagsgrundschulen in Wahlform sollen in der Regel an vier Tagen Nachmittagsunterricht anbieten. Dabei können die Schulgemeinschaften unabhängig vom Standort frei zwischen den Modellen 4 Tage à 7 Stunden und 4 Tage à 8 Stunden wählen.
2. Kinder, die an Ganztagsgrundschulen in Wahlform nicht am Ganztagsangebot teilnehmen, können auch weiterhin für bestehende Angebote der Schulkindbetreuung z.B. durch freie Träger, in den städtischen Kinderhäusern (FB 56) oder durch Tageseltern angemeldet werden.

Begründung:

Viele Schulgemeinschaften in Mannheim reagieren bisher eher zögerlich auf die Entwicklung zur Ganztagsgrundschule. Aus Gesprächen ist bekannt, dass dies zum Teil an der fehlenden Flexibilität des im Mai vorgelegten Rahmenkonzepts Ganztagsgrundschule der Stadtverwaltung liegt. Durch die Beschränkung auf das Modell 4 Tage à 8 Stunden in Kombination mit dem Wegfall der Schulkindbetreuung für Halbtagskinder an Ganztagsgrundschulen in Wahlform werden die Eltern vor die Frage "alles oder nichts" gestellt - ohne Rücksicht auf außerschulische Aktivitäten und ohne Rücksicht auf die unterschiedlichen Familienmodelle, in denen Eltern z.B. bewusst Teilzeit arbeiten, um ihre Kinder nachmittags selbst zu betreuen.

Ganztagsschulen können nur erfolgreich eingeführt werden, wenn sie auch von allen Beteiligten gewünscht werden - von den Lehrerkollegien aber auch von den Eltern - und zwar nicht nur mit knapper Mehrheitsentscheidung in der Schulkonferenz. Dazu kann auch die Stadt als Schulträger beitragen, indem sie die Einwände ernst nimmt, die in der Sitzung des Bildungsausschusses und des Schulbeirats am 20. Mai 2015 vorgebracht wurden.



Carsten Südmersen
Fraktionsvorsitzender

Rebekka Schmitt-Illert
Stadträtin

Nikola Löbel
Stadtrat

Konrad Schlichter
Stadtrat